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Воскресные законы

Сатана бросает вызов
Божьему авторитету

Бог осуждает Вавилон, «потому 
что он яростным вином блуда своего 
напоил все народы» (Откровение 14:8).

Бог создал мир в шесть дней, а в 
седьмой покоился, освятив его, отделив 
как святой для Себя и заповедав народу 
Своему соблюдать его до скончания ве-
ка. Но человек греха, возвысивший се-
бя выше Бога, воссел в храме Божьем и, 
выдавая себя за Бога, возмечтал изме-
нить времена и закон. Эта власть, желая 
доказать, что она не просто равна Бо-
гу, но выше Бога, изменила день покоя 
на первый день недели. И протестант-
ский мир считает это порождение пап-
ства святыней. Но в Слове Божьем оно 
названо порождением блуда.

В течение всей христианской эпо-
хи великий враг человеческого счастья де-
лал субботу предметом своих жесточай-
ших нападок. «Я буду работать наперекор 
намерениям Божьим. Я поручу моим по-
следователям устранить памятник Божий, 
седьмой день — субботу, — заявляет сата-
на. — Таким образом я покажу миру, что 
освященный и благословленный Богом 
день можно изменить. Я изглажу его из па-
мяти людей. Вместо этого дня я установлю 
другой, который никак не связан с Госпо-
дом, день, который не может быть знаме-
нием завета между Богом и Его народом. 
Я заставлю тех, кто примет этот день, при-
дать ему такую же святость, которой был 
достоин только седьмой день».

Суббота — камень преткновения
В битве последнего времени 

против народа Божьего объединятся 
все злобные силы, нарушившие вер-
ность закону Иеговы. В этой войне во-
прос субботы, оставаясь центром чет-
вертой заповеди, станет еще и камнем 
преткновения, поскольку в заповеди о 
субботе Высший Законодатель называ-
ет Себя Творцом неба и земли. — Из-
бранные вести, т. 3, c. 392.

Господь сказал: «Субботы Мои 
соблюдайте, ибо это — знамение 
между Мною и вами в роды ваши, да-
бы вы знали, что Я Господь, освяща-
ющий вас» (Исход 31:13). Некоторые 
препятствуют соблюдению субботы, 
говоря: «Вы не знаете, какой день суб-
бота», но они понимают, когда насту-
пает воскресенье, и проявляют боль-
шую ревность в учреждении законов, 
принуждающих его соблюдать.

Движение за принятие 
воскресного закона в 1880-х годах

В течение многих лет мы ожи-
дали принятия воскресного закона 
в нашей стране, и теперь, когда на-
чалось движение за его издание, мы 
спрашиваем: «Что нашему народу 
следует предпринять?»... Мы долж-
ны с непоколебимой верой искать 
Бога, чтобы Он ниспослал милость и 
силу Своему народу сегодня. Бог жи-
вет, а мы не верим, что уже настало 
время ограничения нашей свободы.

Пророк видел «четырех Ангелов, 
стоящих на четырех углах земли, дер-
жащих четыре ветра земли, чтобы не 
дул ветер ни на землю, ни на море, ни 
на какое дерево». И другой ангел, вос-
ходящий от востока солнца, восклик-
нул к ним, говоря: «Не делайте вреда 
ни земле, ни морю, ни деревам, доко-
ле не положим печати на челах рабов 
Бога нашего». Здесь говорится о рабо-
те, которую мы должны совершать се-
годня. Мы должны умолять Бога, что-
бы ангелы еще удерживали четыре 
ветра, чтобы наши миссионеры были 
разосланы во все концы мира и пре-
достерегали против нарушения закона 
Иеговы. — Экстренный выпуск Ревью 
энд Геральд, 11 декабря 1888 г.

защитники воскресного закона 
не осознают, что они делают

Многие люди, даже из числа тех, 
что связаны с движением за воскрес-
ный день, не представляют себе всех 
последствий этой акции. Они не видят, 
что наносят удар непосредственно по 
религиозной свободе. Многие люди 
никогда не понимали требований би-
блейской субботы и не знали о ложном 
основании, на котором учреждено со-
блюдение воскресенья…

Э. Уайт «События последних дней», гл. 9
Продолжение на esd.adventist.org
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археологи нашли расческу из слоновой кости 
с первым письменным предложением
на хананейском языке

Команда археологов, состоящая из студентов и сотрудни-
ков Южного адвентистского университета и Еврейского универ-
ситета Иерусалима, обнаружила расческу с важным лингвисти-
ческим значением. Обнаруженный в Тель-Лахише в Израиле во 
время раскопок 2016 года, гребень содержит первое известное, 
полное, алфавитное предложение из когда-либо обнаружен-
ных. Оно было написано на ханаанейском языке, который явля-
ется предшественником всех современных алфавитов.

Этот алфавит был изобретен около 1800 года до нашей 
эры и использовался ханаанеями, а затем и большинством 
других языков мира. До недавнего времени не было обнару-
жено ни одной осмысленной ханаанской записи, сохранились 
лишь отрывки с отдельными двумя-тремя словами. А теперь 
удивительная находка — целое предложение на алфавитном 
хананейском языке, датируемое примерно 1700 годом до на-
шей эры. Оно выгравировано на маленьком гребне из слоно-
вой кости и содержит пожелание против вшей.

«Находку невозможно переоценить. Изобретение ал-
фавита стало самым важным вкладом в коммуникацию за 
последние четыре тысячелетия», — сказал Майкл Г. Хазел, 
доктор философии, профессор археологии Южного адвен-
тистского университета и со-руководитель раскопок в Лахи-
ше вместе с профессором Мартином Г. Клингбейлом, доктор-
ом гуманитарных наук, и профессором Еврейского универси-
тета Иерусалима Йосефом Гарфинкелем, доктором филосо-
фии. «До этого времени сложные системы письменности в 
Египте и Месопотамии ограничивали возможности обучения 
грамоте. Сегодня большая часть мира строит предложения, 
используя алфавит, найденный на этом гребне 3 700-летней 
давности. Здесь мы имеем первое устное предложение с ис-
пользованием когда-либо найденного алфавита».

Гребень из слоновой кости небольшой, размером при-
мерно 3,5 на 2,5 сантиметра, с зубцами с обеих сторон. Хотя их 
основания все еще видны, сами зубья расчески были сломаны в 
древности. Центральная часть гребня несколько изъедена, воз-
можно, от давления пальцев, державших гребень во время ухо-
да за волосами или удаления вшей. Сторона гребня с шестью 
толстыми зубьями использовалась для распутывания спутан-
ных волос, а другая сторона, с 14 мелкими зубьями, использо-
валась для удаления вшей и их яиц, подобно современным дву-
сторонним гребням от вшей, продающимся в магазинах.

«Когда мы нашли гребень в первый день раскопок в 2016 
году, надпись не была видна из-за налипшей грязи», — сказала Кэ-
трин Хелсер, выпускница Южного адвентистского университета 
2019 года, в области деятельности которой была сделана находка.

Древние гребни изготавливались из дерева, кости или 
слоновой кости. Слоновая кость была очень дорогим матери-
алом и, скорее всего, являлась предметом роскоши импорт-
ного производства. Поскольку в Ханаане в тот период не бы-
ло слонов, гребень, скорее всего, был привезен из близлежа-
щего Египта — факторы, указывающие на то, что даже люди с 
высоким социальным статусом страдали от вшей.

Партнеры из Еврейского университета Иерусалима про-
анализировали сам гребень на наличие вшей под микроско-
пом и сфотографировали обе стороны. Остатки головных вшей 

размером 0,5-0,6 миллиметра были обнаружены на втором 
зубце. Однако климатические условия Лахиша не позволили 
сохранить целых головных вшей, а только остатки наружной 
хитиновой мембраны головной вши на стадии личинки.

Надпись на расческе была обнаружена только в 2022 
году, когда доктор Мадлен Мумкуоглу фотографировала 
предмет при определенном освещении. Надпись была рас-
шифрована специалистом по семитской эпиграфике доктор-
ом Даниэлем Вайнштубом из Университета Бен-Гуриона. Ре-
зультаты совместной экспедиции Еврейского университета и 
Южного адвентистского университета были опубликованы в 
Иерусалимском археологическом журнале.

На гребне 17 ханаанских букв. Они имеют архаичную фор-
му — относятся к первому этапу изобретения алфавитного пись-
ма. Они образуют семь слов на ханаанском языке, которые чита-
ются как: «Пусть этот гребень изгонит вшей из волос и бороды».

Несмотря на свой небольшой размер, надпись на гребне 
из Лахиша имеет совершенно уникальные особенности, некото-
рые из которых являются неповторимыми и восполняют пробе-
лы в знаниях о многих аспектах культуры Ханаана в бронзовом 
веке. Впервые исследователи располагают целым устным пред-
ложением, написанным на диалекте, на котором говорили хана-
анские жители Лахиша, что позволяет им сравнить этот язык во 
всех его аспектах с другими источниками информации о нем.

Во-вторых, надпись на гребне проливает свет на неко-
торые ранее плохо подтвержденные аспекты повседневной 
жизни того времени: уход за волосами и борьба со вшами.

В-третьих, это первая находка в регионе надписи, ука-
зывающей на назначение предмета, на котором она была 
сделана, в отличие от дарственных надписей или надписей 
о праве собственности на предметы.

Наконец, мастерство гравера в успешном создании таких 
крошечных букв (шириной 1-3 миллиметра) — это факт, который 
отныне следует принимать во внимание при любой попытке обоб-
щить и сделать выводы о грамотности в Ханаане в бронзовом веке.

Ханаанский алфавит — тот же самый, который исполь-
зуется в письменном еврейском языке первых книг Библии. 
Надпись на гребне датирует алфавит временем до появле-
ния библейских писателей и подтверждает, что алфавитная 
письменность использовалась в повседневной жизни в горо-
дах, которые позже были заняты израильтянами.

Лахиш был крупным ханаанским городом-государ-
ством во втором тысячелетии до нашей эры и вторым по зна-
чимости городом библейского Иудейского царства.

30 января 2023 года Южный адвентистский универси-
тет откроет в своем археологическом музее Линна Х. Вуда 
большую выставку под названием «Мир и война: ассирий-
ское завоевание Лахиша», на которой будут представлены 
важные открытия, сделанные в ходе осуществленных ими 
раскопок в Лахише в 2013-2017 годах.

Южный адвентистский университет
Оригинал статьи был опубликован на сайте 

Южного адвентистского университета
По материалам ANN
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Организатором данного мероприятия выступила Ко-
миссия Общественной палаты Российской Федерации по гар-
монизации межнациональных и межрелигиозных отношений 
под председательством Зорина В. Ю. совместно с Общерос-
сийской общественной организацией «Российская ассоциа-
ция защиты религиозной свободы» (РАРС) и Институтом пе-
ревода Библии им. М. П. Кулакова при поддержке Совета по 
взаимодействию с религиозными объединениями при Прези-
денте Российской Федерации. В презентации нового проекта 
приняли участие его авторы и участники, представители ор-
ганов власти из Администрации Президента и Правительства 
Москвы, члены Общественной палаты Российской Федерации 
и представители различных христианских конфессий России.

Зорин Владимир Юрьевич, председатель Комиссии 
Общественной палаты Российской Федерации по гармони-
зации межнациональных и межрелигиозных отношений, в 
своем приветственном слове отметил значение подготовки 
аудиоверсии Библии в современном русском переводе для 
укрепления духовных основ российского общества, а также 
представил участников круглого стола.

С приветственным словом к собравшимся обратился 
главный советник Департамента по вопросам религиозных 
объединений Администрации Президента Российской Фе-
дерации, Терентьев Александр Александрович, подчеркнув 
важность данного проекта в контексте реализации недавнего 
указа Президента РФ «Об утверждении Основ государствен-
ной политики по сохранению и укреплению традиционных 
российских духовно-нравственных ценностей». Александр 
Александрович отметил большой вклад Церкви Христиан-Ад-
вентистов Седьмого Дня в дело утверждения духовно-нрав-
ственных ценностей в российском обществе и гармонизации 
межконфессиональных отношений. Делясь своими впечатле-
ниями от нового перевода Библии на современный русский 

язык, Александр Александрович сказал, что ему самому нра-
вится читать этот текст Библии, и нравится он ему именно сво-
им современным, чистым, понятным русским языком.

С приветствием к собравшимся также обратился заме-
ститель руководителя Департамента национальной политики и 
межрегиональных связей города Москвы, начальник Управле-
ния по связям с религиозными организациями, Блаженов Кон-
стантин Леонидович. В своем обращении он выразил уверен-
ность, что аудиоверсия нового перевода Священного Писания на 
современный русский язык найдет своего слушателя и поможет 
внедрить в самые широкие круги населения, прежде всего моло-
дежи, те вечные понятия и ценности, которые содержит Библия, 
и в этом главная задача этого проекта и заслуга его авторов.

Другие выступающие также подчеркивали важность 
аудиоверсии Библии в современном русском переводе для 
духовного воспитания современного человека.

По словам иеродиакона Петра, сотрудника Отдела 
внешних церковных связей Московского Патриархата, Боже-
ственное откровение Творца можно донести до человека не 
только через текст, изображения, музыку, но и через аудио-
воспроизведение. Иеродиакон Петр выразил надежду и по-
желание, что Слово Божие в аудиоформате обязательно най-
дет своих слушателей и обогатит их духовно и культурно.

Диакон Захарий Бегдаш, сотрудник Синодального отдела 
по работе Церкви с обществом и средствами массовой инфор-
мации Русской православной церкви Московского патриархата, в 
своем выступлении подчеркнул, что работа по переводу Библии 
и созданию его аудиоверсии чрезвычайно актуальная, важная и 
нужная. Ведь в Библии содержится неизмеримая глубина смыс-
ла, это «вода живая» для человечества на протяжении всех вре-
мен. И потому с каждым поколением в рамках настоящего време-
ни нужны новые формы выражения вести Божьей, чтобы возмож-
но было следовать завету Иисуса Христа «Исследуйте Писания».

«Вера от слышания» — в Москве 
состоялась презентация аудиоверсии библии
в современном переводе

6 декабря в Общественной палате РФ состоялся круглый стол под названием «Презентация аудиоверсии Би-
блии в переводе на современный русский язык». Теперь полная версия перевода Священного Писания на современный 
русский язык, выполненного Институтом перевода Библии им. М.П. Кулакова, стала доступной и в аудиоформате.
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Практически все выступающие были солидарны в том, 
что возможность проведения подобных межконфессиональ-
ных встреч для свободного ведения диалога и обсуждения 
духовных вопросов является большим преимуществом и 
благословением для российского общества. «Наша возмож-
ность собираться вместе, так же, как и свобода слова и сво-
бода вероисповедования, защищены конституцией РФ».

Владислав Владимирович Вовк, помощник Председате-
ля Российского Союза Евангельских христиан-баптистов, в ка-
честве лейтмотива встречи назвал слова из Священного Писа-
ния «вера от слышания» (Рим. 10:17). Он подчеркнул, что Би-
блия — это не просто уникальный памятник культуры, но живое 
и действующее Слово, которое способно оказывать влияние на 
жизнь общества в целом и каждого человека в отдельности при 
условии внимательного постоянного исследования Писания. 
Также Владислав Владимирович выразил благодарность бра-
тьям по вере адвентистам седьмого дня, что именно они стали 
инициаторами этого нового библейского проекта.

Пастор Иван Широков, представитель Евангелическо- 
Лютеранской церкви России, в приветственном слове по-
благодарил сотрудников Института перевода Библии им. М. 
П. Кулакова за возможность исследования Священного Пи-
сания в современном переводе, поскольку данное издание 
активно используется не только прихожанами церкви, но и 
в обучении студентов духовных семинарий. Он выразил на-
дежду на то, что презентация аудиоверсии Библии в совре-
менном русском переводе поможет заново открыть и про-
чувствовать библейские тексты каждому слушателю, а осо-
бенно тем людям, которые имеют проблемы со зрением и 
другие особенности физического здоровья.

Михаил Фомич Каминский, президент Евро-Азиатско-
го дивизиона Церкви адвентистов седьмого дня, в своем 
выступлении особо поблагодарил «голос проекта» — Ни-
киту Юрьевича Семёнова-Прозоровского. «Выражу общее 
мнение представителей Церкви адвентистов седьмого дня, 
воспринимая с радостью то, что происходит здесь сегодня. 
Когда мы слушаем библейский текст, озвученный вами, Ни-
кита Юрьевич, мы понимаем всю тонкость взаимодействия 
человеческой души, входящей в соприкосновение со Сло-
вом Живого Бога. Слушая аудиоверсию Библии в вашем ис-
полнении, я понимаю, что именно таким представляю Бога 
и именно такими я представляю героев Библии. „Стань го-
лосом Моим для этого народа”, — как когда-то Бог призвал 
Аарона, так Он обратился и к вам, Никита Юрьевич. Благо-
даря работе, проделанной вами, Слово Божие будет услы-
шано современным поколением и многие назовут Спасите-
ля мира своим личным Спасителем».

Во второй части презентации состоялось непосред-
ственное представление аудиозаписи Библии в современном 
русском переводе. В форме интервью Евгений Владимирович 
Зайцев, куратор проекта, и Никита Юрьевич Семёнов-Прозо-
ровский, непосредственный исполнитель проекта, советский 
и российский актёр дубляжа, поделились с участниками встре-
чи воспоминаниями и впечатлениями о проделанной работе.

По словам Никиты Юрьевича, он был знаком с библей-
скими сюжетами с раннего детства, через произведения живо-
писи и рассказы. В прошлом Никита Юрьевич был категориче-
ски против озвучивания Библии, поскольку были определен-
ные сомнения и вопросы: «Озвучивая книгу, я обязательно дол-
жен понимать, для кого я рассказываю, кто мой адресат. Это 
понятно, когда ты озвучиваешь, например, детскую Библию. Но 
когда тебе предстоит озвучивать весь массив Священного Писа-
ния — всех пророков, которые абсолютно индивидуально по-
своему воспринимали и передавали весть, данную им от Бо-
га, всех евангелистов… Как я могу, не представляя, с кем раз-
говариваю, передавать содержание? И мы договорились, что 
основной моей задачей будет передача живого текста. Моя за-
дача будет выполнена, если человек, слушающий аудиовер-
сию Библии, захочет впоследствии её прочитать». Также Ники-
та Юрьевич подчеркнул своевременность и актуальность про-
екта, в котором ему посчастливилось участвовать на протяже-
нии двух с половиной лет: «Мы привыкли думать, что живем во 
времена и ритме Нового Завета, но, когда я приступил к работе 
над озвучиванием книг Ветхого Завета, то был поражен — как 
же все это актуально сегодня, от характера героев до происхо-
дящих событий. Мне захотелось передать слушателю это ощу-
щение абсолютного счастья открытия библейского текста, сбе-
речь в себе непосредственное ощущение восторга от переос-
мысления по-новому тех событий, которые ты открываешь для 
себя в Библии благодаря этому новому переводу».

К участниками круглого стола также обратились игумен 
Арсений, библеист, переводчик, профессор Казанской, Екате-
ринбургской и Николо-Угрешской православных духовных се-
минарий; Анатолий Александрович Руденко, исполнительный 
директор Российского Библейского Общества; Иван Викторо-
вич Лобанов, старший научный сотрудник Института перевода 
Библии; Иван Сергеевич Лаптев, епископ лютеранской церкви 
Ингрии; Леонтий Гунько, главный редактор издательства «Ис-
точник жизни»; Контантин Владимирович Бендас, президент 
благотворительного фонда поддержки христианской культуры, 
науки и образования; Андрей Евгеньевич Себенцов, действи-
тельный государственный советник первого класса, специалист 
в сфере государственно-конфессиональных отношений.

Завершая встречу, модератор круглого стола Олег 
Юрьевич Гончаров, член Совета по взаимодействию с рели-
гиозными объединениями при Президенте Российской Фе-
дерации, директор Отдела внешних связей Евро-Азиатско-
го дивизиона, выразил уверенность в том, что представлен-
ная аудиоверсия Библии соответствует запросам настоящего 
времени. «Современному человеку не хватает времени для 
чтения книг, но теперь у всех появилась возможность вни-
мать истинам Священного Писания через слушание в доро-
ге на работу и обратно, во время путешествий и отдыха. Про-
стое слушание Священного Писания затрагивает сердце че-
ловека, поскольку слышание Слова Божия не остается без 
плода. Мы живем в непростое время, когда людям как ни-
когда ранее нужно Слово Божие для того, чтобы они обре-
ли надежду на будущее и уверенность в настоящем. Слово 
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Божие необходимо для утверждения нравственных норм в 
обществе. Именно поэтому появление аудиоверсии совре-
менного перевода Библии — это не только важнейший цер-
ковный проект, но также проект социальный, который пол-
ностью соответствует целям и задачам Указа Президента 
России «Об утверждении Основ государственной полити-
ки по сохранению и укреплению традиционных российских 
духовно-нравственных ценностей». Это значит, что данный 
проект найдет поддержку не только у представителей раз-
личных конфессий, но и среди всего российского общества».

Посмотреть полную версию записи «Презентации ауди-
оверсии Библии в переводе на современный русский язык» 
можно по ссылке: https://www.oprf.ru/live_stream/1557 

Ссылка, по которой можно скачать аудиоверсию Би-
блии в современном переводе на русский язык, подготовлен-
ным ИПБ в Заокском https://disk.yandex.ru/d/uXcnK9CBo-jyNQ

СЛУШАЙТЕ! ДЕЛИТЕСЬ!

Отдел информации Евро-Азиатского дивизиона

https://www.oprf.ru/live_stream/1557%20
https://disk.yandex.ru/d/uXcnK9CBo-jyNQ%0D
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Годичное совещание с фокусом на миссию 
объединило всех служителей в Сибири

30 ноября и 1 декабря в офисе Восточно-Российской 
унионной миссии в Новосибирске состоялось годичное сове-
щание униона, совмещённое с годичным совещанием трёх 
миссий, которые включает в себя этот унион. В таком форма-
те годичное совещание на этой территории прошло впервые. 
Это было не только возможностью радостной встречи пасто-
ров, которые редко могут видеть друг друга из-за огромных 
расстояний, но и особого вдохновения, обмена духовными 
опытами и благословениями.

В совещании приняли участие недавно избранный се-
кретарь Евро-Азиатского дивизиона Иван Ильич Вельгоша и 
заместитель казначея ЕАД Олег Вячеславович Воронюк, ко-
торые поделились духовными наставлениями и важной ин-
формацией, актуальной для жизни церкви в современных 
условиях. Так, к примеру, Иван Ильич говорил о важности во-

влечения всей пасторской семьи в служение, и именно при 
таком условии пасторское служение может стать настоящим 
благословением для роста и развития церкви. Также были 
затронуты вопросы изменений в Церковном руководстве и 
Рабочем курсе, которые были продиктованы новыми вызо-
вами, стоящими перед церковью, а также меняющимися ус-
ловиями, в которых живёт и трудится церковь.

Благодаря участию в этом совещании каждый пастор 
получил необходимое ободрение и понимание видения 
миссии, которым живёт церковь в мировом сообществе, что-
бы привезти в свои общины духовный багаж, столь необхо-
димый для плодотворной жизни церкви на самых разных 
территориях, включая наиболее отдалённые.

Отдел информации ВРСМ
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«Школа библии» берёт свой старт в Сибири

28 и 29 ноября в офисе Восточно-Российской унионной 
миссии состоялось обучающее совещание, на которое были 
приглашены все пасторы огромной территории Сибири: от 
тундры и Заполярья Ямала до степей Забайкалья у самой гра-
ницы с Китаем, а также от алтайских гор до Норильска. Неко-
торым пасторам, чтобы попасть на эту встречу, пришлось до-
бираться на самолётах, поскольку иначе дорога заняла бы не-
сколько дней. Практически все сумели приехать, несмотря на 
настоящую зимнюю погоду, ведь в день заезда температура в 
Новосибирске, столице Сибири, была ниже 30 градусов.

Такая встреча пасторов была очень важна, это было 
связано с открытием «Школы Библии» на территории Сиби-
ри. «Школа Библии» подразумевает вовлечение не только 
всех пасторов, но и всех отделов церковного служения, всех 
членов церкви в поиск новых учеников Иисуса и преподава-
ние библейских уроков новым людям, которые только начи-
нают своё знакомство с Библией. Хотя в этом методе нет, по 
сути, ничего нового, и он давно многим известен, однако он 
нуждался в перезагрузке, поэтому обучение пасторов прин-
ципам этого служения должно было стать своего рода новым 
взглядом на хорошо известное старое.

Гости из Евро-Азиатского дивизиона Виктор Алексан-
дрович Козаков и Жан Петрович Таранюк, а также админи-
страторы униона и каждой из трёх миссий представили семи-
нары, в которых все могли увидеть «Школу Библии» как про-
стой и эффективный, но в то же время долгосрочный и циклич-

ный процесс приобретения новых людей для Христа, который 
представлен в Библии иллюстрациями подготовки почвы, се-
яния, взращивания, жатвы и сохранения урожая. Также речь 
шла о вдохновении и мотивации верующих для постоянного 
вовлечения в служение и планировании всего процесса слу-
жения. Все семинары чередовались с тренингами, во время 
которых пасторы в группах могли уже обсуждать детали пла-
на служения и вырабатывать духовное видение, необходи-
мое для того, чтобы церковь могла успешно выполнять мис-
сию, порученную Иисусом для этого мира, ведь миссия — это 
ключевой смысл существования всей церковной организации.

Также пасторы получили «Руководство по работе Шко-
лы Библии в общине» и другие вспомогательные материалы, 
могли познакомиться с обновлённым форматом библейских 
уроков, которые были переработаны и оптимизированы, 
чтобы быть максимально понятными и полезными в работе 
с новыми людьми. Во время тренингов и групповой работы 
обсуждались материалы пособий.

Мы верим в то, что Школа Библии станет особым благо-
словением для каждой общины, в которую будут вовлечены 
многие члены церкви. Также мы ставим себе особую цель, чтобы 
Школа Библии стала не всплеском активности, но постоянным 
процессом и основой деятельности общин, посредством которо-
го мы сможем приобрести много новых учеников Иисуса.

Отдел информации ВРСМ
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евангелие на полюсе холода

3 декабря завершилась евангельская программа 
«Библия о событиях нашего времени» в столице Якутии 
городе Якутске. Евангельскую программу проводил ди-
ректор Отдела общественных связей Евро-Азиатского Ди-
визиона, доктор практической теологии, пастор Олег Гон-
чаров и пастор местной общины Церкви Христиан-Адвен-
тистов Седьмого Дня Евгений Сивер.

Якутия – самый большой регион в России и мире. По 
территории Якутия уступает только таким странам как США, 
Канада, Бразилия, Индия, Китай и Австралия. Якутия по пра-
ву считается самым холодным регионом мира — полюсом 
холода. 40 процентов территории Якутии находится за по-
лярным кругом. В якутском городе Оймяконе зарегистри-
рована самая низкая температура в обитаемой части земли 
-71,2 градусам по Цельсию. В столице Якутии Якутске сред-
няя температура в зимние месяцы составляет -40 градусов, 
а в некоторые дни может достигать температуры в минус 
60-65 градусов по Цельсию. Якутия полностью является тер-
риторией вечной мерзлоты, которая достигает здесь глуби-
ны от 400 метров до 1,5 километров. Целый научный ин-
ститут в Якутске изучает вечную мерзлоту и ее влияние на 
климат земли. До сих пор в вечной мерзлоте находят хо-
рошо сохранившиеся останки животных, которые когда-то 
населяли древний мир. Якутия рекордсмен по количеству 
найденных на ее территории мамонтов. В Якутске находит-
ся институт и музей исследования мамонтов.

А еще Якутия известна своими алмазами и золотыми са-
мородками. Каждый четвертый бриллиант в мире изготовлен из 
якутских алмазов, добываемых в самой большой в мире кимбер-
литовой трубке под городом Мирный. Все эти сокровища пред-
ставлены в якутском национальном музее «Сокровища Якутии».

Вот в таком интересном регионе мира находится общи-
на Церкви Христиан-Адвентистов Седьмого Дня. В общине бо-
лее ста человек. Организован прекрасный хор, который ис-
полняет музыкальные произведения на русском и якутском 
языках. Несмотря на морозы ниже 40 градусов всю неделю с 
25 ноября по 3 декабря, каждый день члены церкви и гости 
приходили послушать, что говорит Библия о событиях, проис-
ходящих в наше время. В результате программы четыре чело-
века приняли крещение и заключили завет с Господом.

Во время проведения программы пасторы Олег Гон-
чаров и Евгений Сивер посетили заместителя Министра по 
внешним связям и делам народов Республики Саха (Якутия) 
Татьяну Пяткину, которая рассказала о развитии конфессио-
нальных отношений в республике и пригласила адвентистов 
к активному сотрудничеству в социальном служении.

Братья и сестры Якутии передают самый искренний привет 
и просьбу молиться об завершении строительства нового здания 
молитвенного дома в Якутске, в котором планируется проводить 
не только богослужения, но и посильное социальное служение.

Олег ГОНЧАРОВ
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125 лет образованию общины церкви аСд
в Санкт-Петербурге

125-летний юбилей создания первой адвентистской 
общины Санкт-Петербурга отметили особой встречей 3 дека-
бря 2022 года в здании духовного центра.

Александр Салов, президент Северо-Западного объе-
динения, Вячеслав Котов, пастор невской и пушкинской об-
щин и Евгений Раннев, пастор колпинской и купчинской об-
щин рассказали гостям историю церкви от русского средне-
вековья 15 века вплоть до настоящего времени. Александр 
Салов подчеркнул, что сегодня мы являемся преемниками 
великих мужей нашего прошлого, оказавших большое вли-
яние на становление великой России. Вячеслав Котов рас-
сказал об истории адвентистской церкви Санкт-Петербурга с 
1897 года вплоть до 90-х годов 20 столетия. Евгений Раннев 
осветил события 90-х годов и до настоящего времени, отме-
тив весьма важным факт преемственности поколений.

На богослужении выступил Антон Владимирович Винокур, 
старший сотрудник отдела по связям с религиозными объедине-
ниями администрации губернатора Санкт-Петербурга. В своем вы-
ступлении он пожелал успехов в благотворительной деятельно-
сти, крепости телесной и духовной и успехов на пути Господнем.

Виктор Кириллович Сипко, старший епископ церквей ЕХБ 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской области, а также главный 
редактор журнала «Петербургский баптистъ» пожелал преу-
спевать, молиться, уповать и Бог будет с Вами! Также он выска-
зал предложение для администрации города, чтобы каждой 
конфессии был выделен свой участок земли. Зал аплодировал!

Арри Матвеевич Кугаппи, епископ-емеритус Евангели-
ческо-лютеранской церкви Ингрии также поздравил с празд-
ником и сказал, что, несмотря на некоторые вещи, которые 
нас разъединяют, все же нас объединяет крест Господень.

3 декабря состоялось большое торжественное богослужение, посвященное празднованию 125-летия образо-
вания первой общины адвентистов седьмого дня в Санкт-Петербурге. На встрече были представители всех об-
щин Санкт-Петербурга, представители христианских протестантских союзов Санкт-Петербурга, представите-
ли администрации города, а также гости из Западно-Российского Союза и Евро-Азиатского дивизиона церкви АСД.



46 (791) декабрь 202211 ДЕНЬ ЗА ДНЕМюбилеЙ церкВи 

Павел Михайлович Евтеев, секретарь благотворитель-
ного фонда возрождения духовных традиций и духовной 
культуры «Молитвенный завтрак», а также глава издания «Ве-
ра и общество» поздравил гостей и сказал о том, что церковь в 
сегодняшних реалиях остается единственным институтом, ко-
торый дает надежду, помогает человеку состояться как лично-
сти, найти мир с Богом и стать полноценным членом общества.

Николай Степанович Смагин, будучи ведущим бого-
служения, также напомнил гостям о книге «Живущие надеж-
дой», в которой представлена жизнь церкви в период с 1886 
года по 1991гг. в российском обществе этого периода.

На богослужении также были наши гости, которые еще в 
90-х предложили руку братской дружбы: Шаповалов Анатолий 
Анатольевич, заместитель епископа Шатрова Дмитрия Дмитри-
евича, полномочного представителя РОСХВЕ пятидесятников 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области. Виктор Дмитрие-
вич Шатров, пастор Церкви Евангельских Христиан в Духе Апо-
столов, пожелал иметь веру в Бога и возрастать в вере, чтобы 
мы проявляли свою ценность перед Богом в любых обстоятель-
ствах, чтобы мы ценили, как нами дорожит Иисус Христос.

Президент Западно-Российского Союза АСД Алек-
сандр Васильевич Жуков также поздравил присутствующих 
и отметил, что мы не знаем, насколько длительным или 
кратким будет наше будущее, но главное, чтоб оно было «с 
избытком». Также он вручил церкви ценный подарок и про-
вел открытый урок субботней школы.

Ректор Заокского университета Церкви Христиан-Ад-
вентистов Седьмого Дня Борис Геннадьевич Протасевич по-
желал следовать важнейшей цели церкви — проповедовать 
Евангелие, он сказал, что единственное, что спасет церковь 

от всех жизненных трудностей и перипетий — это проповедь 
Евангелия, «занимайтесь тем, к чему Вас призвал Господь»! 
Также он напомнил, что 2 декабря Заокскому университету 
исполнилось 34 года и рассказал о работе учебного заведе-
ния и его богатых возможностях для обучения.

Представители молодежного отдела СЗО на богослу-
жении рассказали о молодежном служении «Дубль2» и 
«Sola Scriptura».

Президент Евро-Азиатского Дивизиона, пастор, 
доктор богословия Михаил Фомич Каминский обратился 
к церкви со Словом. Михаил Фомич сказал, что перед со-
временной церковью стоят две важнейшие огромные за-
дачи: завершить дело Реформации, начатое еще 16 ве-
ке, и проповедовать Евангелие каждому племени, язы-
ку и народу. В конце проповеди прозвучал призыв вый-
ти для особой молитвы… и многие, слава Христу, вышли!

Важно отметить, что все служение было особо украше-
но боговдохновенным пением и доброй братской атмосфе-
рой общения! Благодарим Господа за благословение време-
ни, чтобы трудиться в Его винограднике!

Александр Салов в завершении встречи напомнил знаме-
нитый библейский текст, который говорит: «до сего места помог 
нам Господь» (1Цар.7:12), но нам нужно следовать дальше с «си-
лой вдвойне». Пасторы совершили заключительную молитву с 
вознесением рук о Господнем благословении: «Да благословит 
тебя Господь и сохранит тебя!  Да призрит на тебя Господь свет-
лым лицом Своим и помилует тебя! Да обратит Господь лицо 
Свое на тебя и даст тебе мир! Аминь!» (Числ. 6:24-26).

Отдел информации Северо-Западного объединения
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адвентисты Саранска отметили
100-летний юбилей своей общины

Первую небольшую группу адвентистов организовал в 
Мордовии Иван Алексеевич Геранин в 1910 году. Эта груп-
па находилась в селе Ромоданово, примерно в 30-ти кило-
метрах от Саранска. В 30-е годы здесь приняли крещение 8 
человек. Их крестил служитель Егор Николаевич Катанов. В 
1921 году служителем стал Григорий Васильевич Кичаев, в 
1923 году его сменил Федор Иванович Кайзер.

Судьбы первых служителей церкви были тяжелыми. Они 
вынуждены были часто менять места жительства, сидели в тюрь-
мах за веру, некоторые были приговорены к высшей мере нака-
зания за проповедь Евангелия. Но община в Саранске продолжа-
ла существовать, а в начале 90-х годов пополнилась новыми чле-
нами благодаря масштабным евангельским программам.

История мордовских адвентистов была ярко отражена в 
фильме, который создали к юбилею церкви, используя фотогра-
фии и видео из архива церкви, воспоминания и записи тех, кто был 
свидетелем начала адвентизма в Мордовии. Автором фильма стал 
Николай Иванович Власик – служитель на пенсии, совершавший 
пасторский труд в церкви г. Саранска с 2006 по 2015 годы.

На торжественном богослужении присутствовали те, кто 
ранее совершал служение в Саранске. Праздник посетил руково-
дитель отдела информации и медиаслужения Западно-Россий-
ского Союза, генеральный директор Медиахолдинга «Надежда» 

Рустем Мухаметвалеев, который с 2015 по 2016 год был пасто-
ром саранской общины. Были и представители Волго-Вятского 
объединения — руководитель объединения Александр Сини-
цын, который также совершал служение в Саранске и Рузаевке 
в середине 90-х, и исполнительный секретарь Сергей Титовский.

Много слов благодарности звучало и в адрес нынешнего 
пастора общины — Владислава Наумова и его супруги Елены.

На служении присутствовали также представители дру-
гих протестантских конфессий – пастор церкви Евангельских 
христиан баптистов Владимир Высоцкий и пастор Евангеличе-
ско-лютеранского прихода «Вельмема», в здании которого Ад-
вентистская церковь собирается по субботам на богослужение.

В адрес церкви звучало множество добрых пожеланий 
от всех гостей, хор исполнял духовные гимны, были показа-
ны сценки с элементами мордовского фольклора, в програм-
ме было чтение стихов, выступления детей и молодежи. По-
сле богослужения состоялся праздничный обед, во время ко-
торого программа продолжалась.

Сейчас саранская церковь молится о завершении стро-
ительства своего храма, который откроет больше возможно-
стей для служения единоверцам и обществу.

Юлия СИНИЦыНА

26 ноября община Саранска отметила 100 лет со дня своего основания. В честь этого праздника прошло торжествен-
ное богослужение. На нем вспоминали историю адвентизма в Мордовии и благодарили Бога за участие в жизни верующих.
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Молодёжный фестиваль в Пинске «Я пойду»

«Я пойду!» — именно под таким названием в г. Пинске 
3-4 декабря прошёл молодёжный фестиваль. Более 170 мо-
лодых людей собрались вместе, чтобы послужить, просла-
вить Бога, встретиться со старыми друзьями, обрести новых. 
Все участники заранее были разделены на группы и знали, что 
утреннее богослужение в субботу они будут проводить в од-
ной из общин Пинского региона. Братья и сестры испытали 
огромную радость, видя молодых людей в качестве учителей 
субботней школы, проповедующих, поющих и играющих на 
музыкальных инструментах. В свою очередь эти общины ра-
душно приняли гостей и позаботились о том, чтобы молодёжь 
была вкусно накормлена и была полна сил для дальнейшей 
программы. После обеда команды получили разные задания: 
распространить газеты, посетить пожилых членов церкви.

На вечернее торжественное служение вся молодёжь 
собралась в первой общине г. Пинска. Почти 4 часа програм-
мы пролетели на одном дыхании. В самом начале служения 
к молодым людям обратился руководитель Церкви в Белару-
си Островский Иван Иосифович, призвав молодёжь активно 
включиться в служение и завершить Божью работу накануне 
Его пришествия. Молодёжные команды делились опытом и 
впечатлениями от участия в утренних богослужениях по об-
щинам. Духовные пения и музыка возносили сердца присут-
ствующих в хвале Господу!

После вкусного ужина общение продолжилось в не-
формальной обстановке. У молодёжи была уникальная воз-
можность поучаствовать в интервью с руководителем отдела 
управления ресурсов Евро-Азиатского Дивизиона Бучневым 
Вячеславом Владимировичем. Он поделился яркими опыта-
ми преодоления трудностей, духовного роста и ответил на 
вопросы, которые каждый желающий мог задать.

Второй день фестиваля получился не менее активным. 
После краткого утреннего богослужения молодёжь могла 
принять участие в двух социальных проектах: Ярмарка до-
броты и Центр взаимопомощи «Одежда из рук в руки». Каж-
дому нашлось служение по сердцу: петь, общаться с людь-
ми, помогать им подбирать одежду, угощать горячим чаем, 
дарить литературу и свидетельствовать о своей вере. Ещё од-
на группа молодых людей проходила квест в городе, а так-
же посетила пожилых людей, чтобы поддержать и услышать 
опыты верности и служения.

После совместного обеда молодёжь разъехалась по 
домам. Верим, что эти два дня придали новый импульс жиз-
ни каждого из них, вдохновив на служение в своих общинах 
и городах. Пусть поможет нам Господь, услышав Его призыв, 
с радостью откликнуться и сказать: «Я пойду!»

Отдел информации БУЦ
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Вечер невидимок

На улице зима… А у нас — яркие гирлянды, красивая 
музыка, и ещё очень тепло и весело. И всё это потому, что ре-
бята из разных общин Новосибирска и их друзья не из церк-
ви собрались вместе, чтобы общаться, знакомиться, играть, 
обсуждать важные вопросы и узнавать что-то новое о Боге.

Эту вторую молодёжную евангельскую встречу под названием 
«Вечер невидимок» организовали молодые ребята из 4-й общины го-
рода Новосибирска. Мы говорили о том, что в нашей жизни есть то, 
чего мы не видим, но что очень реально; говорили о вере, говорили о 
том, что некоторые люди бывают «невидимками» в обществе.

За участие в играх и конкурсах молодые люди получа-
ли в качестве подарка чашки или футболки с надписью «Ви-
димое временно, а невидимое вечно» (2 Кор. 4:18).

Вечер получился уютным, интересным и очень до-
брым. Здорово было видеть новых людей, знакомиться 
друг с другом, общаться.

Пастор церкви Михаил Андриянов подвёл итог моло-
дежной встречи. Он сказал, что Бог видит каждого челове-
ка, что для Него мы никогда не бываем невидимками, что 
каждого из нас Он создал уникальным, дал разные таланты и 
способности, и ценит каждого из нас.

«В том любовь, что не мы возлюбили Бога, но Он воз-
любил нас» (1 Ин. 4:10).

Отдел Информации 
Центрально-Сибирской Миссии
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Праздник Мам в поселке балахта

В общине поселка Балахта Красноярского края прошел 
Праздник Мам! Дети с большим удовольствием готовились к 
этому дню. Учили песни, сценки и стихи для своих любимым ма-
мочек! Украшали зал, сделанными своими руками цветами и ба-
бочками. На праздник пригласили и своих дорогих бабушек. Од-
на из приглашенных бабушек впервые пришла в церковь на этот 
праздник, что было большим сюрпризом для ее внучки Риты.

На празднике дети с большим удовольствием расска-
зывали о своих мамах, какие они замечательные, нежные и 
самые заботливые. Они благодарили Бога за то, что Он дает 
мамам столько любви и терпения.

Участвуя в конкурсной программе, мамы и дети пони-
мали друг друга без слов, весело шутили и смеялись. Закон-
чился праздник особой молитвой пап за благополучие всех 
мамочек и бабушек в их святом труде воспитания подраста-
ющего поколения. Всех пригласили на чаепитие, где уже ма-
мы говорили своим детям: «Большое спасибо!»

Илона ПЕРМЯКОВА,
отдел информации

 общины пос. Балахта, Красноярского края
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Посвящение Следопытов и Искателей 
приключений в г. Орхей

3 декабря 2022 года в общине г. Орхей, Молдова, прошёл 
замечательный праздник — в клубе следопытов под названием 
«Гавриил» было посвящено пять подростков, а в клубе Искате-
лей приключений под названием «Иосиф» — трое детей.

Служение посвящения было проведено руково-
дителем клубного служения Униона церквей Молдовы, 
Башмаковой Светланой.

«У меня твердое убеждение, — сказала Светлана, — 
что дети — это самое ценное в нашей жизни, и поэтому в их 
воспитание и особенно духовном воспитании, должны быть 
вовлечены самые лучшие учителя. Наша миссия — вести де-
тей и молодых людей к спасительным отношениям с нашим 
Господом Иисусом Христом. Для того, чтобы молодые люди 
стали хорошими слугами Божьими, необходимо, чтобы се-
годня в сердцах детей культивировались тесные дружеские 
отношения со Спасителем».

Молитва о благословении следопытов была вознесена 
пресвитером Савой Фроловым, а молитва о благословении 
искателей приключений вознес пастор церкви, Юрий Лотка. 
Светлана также рассказала о своём опыте знакомства с руко-
водителем детского отдела церкви города Орхей, а также ди-
ректором клуба Искателей приключений — Вероникой Вылку, 

которая очень хотела, чтобы в следопытском лагере этим ле-
том приняли участие и некоторые дети возраста искателей.

«Это невозможно, — ответила Светлана, — так как де-
ти очень маленькие и еще, в лагерь приезжают только рабо-
чие клубы. Чтоб вы могли поехать нужно организовать клуб, 
есть некоторые условий, которые нужно выполнить, без это-
го они не готовы». Но Вероника не отступала, имея чётко 
определенную цель, настойчиво работала и за короткое вре-
мя выполнила все условия.

Так был организован клуб искателей приключений 
«Иосиф». Дети выучили гимн, девиз, обещание и закон и 
приняли участие во всех мероприятиях лагеря.

«Меня восхитили рвение и мужество этих сестер, пре-
данных служению Богу», — отметила Светлана. После посвя-
щения родители торжественно пообещали всегда быть ря-
дом со своими детьми и, показывая им пример собственной 
жизнью, воспитывать их на христианских ценностях. Родите-
лей побуждали верить, что они очень нужны и важны в рабо-
те на ниве Божьей! А все дети очень ценны в глазах Божьих!

Валентина КОВАЛЬ,
руководитель Отдела информации церкви г. Орхей
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Учеба волонтеров Заокского университета

Создать крутой волонтерский проект можно даже 
не имея опыта. Как?

Об этом студентам-волонтёрам Заокского универ-
ситета рассказали на Школе социального проектирова-
ния «Твори добро». Это серия обучающих практических 
занятий, в рамках которых добровольцы Тульской обла-
сти получили знания и опыт в написании социальных про-
ектов, их продвижении, реализации и тиражировании.

Семинар по теме «Социальное проектирование» провел 
Дмитрий Шевченко, директор молодежного центра «Патриот», 
федеральный эксперт грантовых конкурсов «Росмолодежи».

В своем выступлении спикер также делился секретами рабо-
ты с аудиторией, командой, закрепляя речь эффектными примерами.

Пресс-служба Заокского Университета
Контакты: info@zau.ru; Телеграм-канал: https://t.me/infozau
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Осталось 7 дней: успей поступить в ЗаУ на педагога!

Завершается набор на заочную форму обучения по программам высшего образования (бакалавриат):

 Педагогическое образование (профиль «Начальные классы»)
 Педагогическое образование (профиль «Английский язык»)

Стоимость обучения – 4.100 руб. в месяц*

- скидка 20% для абитуриентов старше 40 лет скидка до 75% в 
- случае заключения договора на целевое обучение

* Обучение оплачивается по семестрам. Стоимость одного семестра обучения – 24.500 руб.

  Успей подать документы до 17 декабря

  Справки по тел. +7 48734 20-120, +7 961 145-35-01; E-mail: umo@zau.ru
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Ночь бдения в Самаре

Оказавшись около молитвенного дома христиан-ад-
вентистов седьмого дня в ночь с субботы на воскресенье 19 
ноября, вы бы с удивлением обнаружили, что в окнах мерца-
ет свет и церковь заполнена людьми.

Отчего же братья и сестры бодрствовали в это вре-
мя? Что заставило их покинуть теплые дома и устремить-
ся в молитвенный дом, несмотря на холод и слякоть? А 
все дело в том, что активистами общины была организо-
вана Ночь бдения, призванная объединить братьев и се-
стер в общей молитве за церковь и страну.

В наше непростое время очень важно пробудиться и, 
сохраняя бодрость духа, непрестанно возносить молитвы Го-
споду и Спасителю. В ночь бдения адвентистская церковь г. 
Самары шла молитвенной тропой вслед за Иисусом, осозна-
вая, как порой важно, отрешившись от комфорта и сна, пре-
бывать в общении с Отцом Небесным.

Братья и сестры делали остановки на специально ор-
ганизованных станциях, слушали выступления ведущих, раз-
мышляли, делились личным опытом, совершали молитвы, 
объединяясь в пары или большой молитвенный круг.

Каждый помнил учеников Иисуса, уснувших в тот мо-
мент, когда Христу очень нужна была помощь и поддержка, 
и старался проявлять бодрость и активность.

В церкви царила удивительная атмосфера. Полумрак, 
свечи, искренние молитвы со слезами на глазах, мир и покой 
в душе, единение с Духом Святым, единение друг с другом.

«Я очень вдохновлена и взволнована, Бог очень 
близко приблизился к нам», — делится своими впечатле-
ниями сестра Ангелина.

«Начинаешь понимать, для чего существует цер-
ковь и что надо делать в наше время. Через участие в 
Ночи бдения получаешь незабываемый религиозный 
опыт», — дополняют сестры Мария и Елена.

Вспоминая историю воскресения Лазаря, братья и се-
стры размышляли о том, что в тот момент не Господь убирал 
камень, закрывавший гробницу. Это делали люди. И нам, 
следуя их примеру, нужно избавиться от тех камней, кото-
рые закрывают путь к свету в нашей жизни. Быть может, в су-
ете мы забываем о близких или впадаем в грех осуждения? 
Братья и сестры, участвовавшие в Ночи бдения, осознали, 
как важно с Божьей помощью избавиться от таких камней.

Молитвы о личных нуждах, а также нуждах церкви и 
страны наполняли высокие своды молитвенного дома. По-
рой голоса тех, кто молился прерывались от переполнявших 
чувств и слез. В такие моменты ощущалась необыкновенная 
искренность молитв. И верится, что они будут услышаны.

Все участники ночных молитв и общений пережили особое 
крещение Святым Духом и получили силу от Бога для исполнения 
своих ежедневных обязанностей. Верующий становится сильным 
в Боге, когда он молится и призывает на помощь Бога и Его силу.

Ирина ОСКОЛКОВА, община Самара-1

В ночь с 19 на 20 ноября адвентисты Самары провели «Ночь бдения». Это было особое время размышлений, общения и 
горячих молитв о Церкви, стране и личных нуждах.
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Тепло и хлеб из рук Иисуса

В период с 25 по 28 ноября адвентистская церковь в Халахорах и Михайлянах в рамках проекта «Тепло и хлеб 
из рук Иисуса» оказала социальную помощь 15 семьям в селах Верхние и Нижние Халахоры, Михайляны и Грозница.

Иисус сказал: «Блаженнее давать, нежели принимать».
Было приятно видеть радость на лицах людей, когда они с кем-то делились хлебом. Человек сам становится 

счастливым, когда делает счастливым другого!
Благодарение Господу за такую возможность приносить радость людям!

Адриан КОЖОКАРУ,
Пастор церкви АСД, с. Михайляны
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НИНа ЧИНЧараШВИЛИ: 
«еСЛИ бОГУ УГОдНО, ТО ОН И СИЛЫ даСТ, 
И ПОдСкаЖеТ, ЧТО И как деЛаТь»

нина Чинчарашвили окончила консерваторию по 
классу хоровое дирижирование, музыкант, руководитель 
отдела Субботней школы и музыкального служения Лот-
кинской общины г. Тбилиси, Грузия.

— нина, немного расскажите о себе, о вашей семье? 
Где вы живете и трудитесь?

Я живу в Грузии, в городе Тбилиси, с сыном Георгием 
и невесткой Пикрией, к сожалению, они далеки от церкви. 
Другой мой сын – Давид с женой Алёной живут тоже в Тби-
лиси, они члены адвентистской церкви. У них замечательная 
доченька Миа, которой три годика. Я служу в Лоткинской об-
щине, дети – в общине Надзаладеви.

— нина, на каком отрезке жизни вы встретились с ад-
вентистами седьмого дня? Что или кто повлиял на ваше ре-
шение обратиться к Богу? 

До того, как я познакомилась с адвентистами седьмо-
го дня, я считала себя атеисткой, хотя с детства родители вре-
мя от времени водили нас в традиционную церковь, где мы 
ставили свечи, но выросла я неверующей. Однако, когда я 
получила образование — закончила консерваторию, вышла 
замуж, имела уже двоих детей дошкольного возраста, я чув-
ствовала какую-то неудовлетворенность. Казалось, уже неку-
да было стремиться, но мне чего-то не хватало, и я не пони-
мала, чего именно. Интересно, что в тот период я, атеистка, 
купила детям книжку в картинках о жизни Иисуса Христа…

С детских лет я мечтала заниматься музыкой, но пошла 
в музыкальную школу только в пятом классе. До этого не бы-
ло инструмента. Вообще мама хотела, чтобы я поступила в 
медицинский. И по её настоянию, я пошла и окончила ме-
дицинское училище, но потом, когда познакомилась с музы-
кальным педагогом Додо Наморадзе и открыла ей свою меч-
ту — продолжать заниматься музыкой профессионально, она 
помогла мне и подготовила к экзаменам в музыкальное учи-
лище. Додо близко к сердцу приняла мое стремление быть 

музыкантом и всегда меня поддерживала, когда я училась в 
музыкальном училище и далее в консерватории. Все эти го-
ды мы поддерживали связь друг с другом, иногда перезва-
нивались, были близки семьями. Еще мои родители знали 
семью Наморадзе — известных в городе музыкантов — Сер-
го и Додо. И вот на некоторое время мы потеряли друг друга 
из виду. В то время я после консерватории отрабатывала два 
года. Как-то в один из дней мне позвонил Серго Карлович и 
рассказал о том, что они уверовали в Бога, крестились и по-
сещают христианскую церковь. И он по телефону так увлека-
тельно и интересно об этом рассказал, что у меня было чув-
ство, что мне показали конфетку, рассказали, какая она вкус-
ная и сладкая, и снова спрятали её в карман.

Спустя некоторое время ко мне пришла Додо, чтобы 
рассказать о своей вере, в которой она утвердилась за эти го-
ды, и пригласить меня в церковь. Она долго убеждала меня, 
но я помню, что мне этого и не требовалось. Правда, хоть она 
и не сказала, но я поняла, что её церковь нетрадиционная, и 
у меня был какой-то страх, но я всё же пошла. Первое же по-
сещение рассеяло все страхи, и с тех пор я считаю Церковь 
адвентистов седьмого дня своей семьей.

Додо Наморадзе не только пригласила меня в цер-
ковь, но и взяла шефство надо мной. Она сразу же ввела ме-
ня в музыкальное служение. Мы вместе занимались в хоре. 
Она аккомпанировала, я разучивала с хористами партии. Но 
помню, когда я слушала поющих, меня покоряло это пение. 
Это были совсем не такие песни, которые я привыкла слы-
шать до этого. И мне тоже хотелось стоять там и петь.

— Что было решающим в принятии решения служить 
Господу в церкви?

Я приняла крещение в 1995 году, после двух месяцев 
посещения богослужений, и очень быстро влилась в общину.

Был курьезный момент. На совете церкви перед кре-
щением мне задавали вопросы по пунктам библейского ве-
роучения. Среди них был вопрос: «Вы будете поддерживать 
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церковь десятинами и приношениями?» А я ответила: «Да, я 
уже два месяца кладу десятину в корзину для пожертвова-
ний. Серго Карлович был казначеем церкви и меня знал по 
девичьей фамилии, а я подписывала десятину по фамилии 
мужа. И тогда он воскликнул: «А я ломаю голову, кто кладет 
конверт с фамилией Чинчарашвили?!»

Я даже не могу сказать, что было решающим на каж-
дом этапе, когда я включалась в то или иное служение. Мо-
жет быть, когда ты видишь, что это надо, и ты это можешь, и 
тебе доверяют это, то и желание появляется.

— какое служение совершаете в местной общине? 
Что вас вдохновляет в вашем служении? 

Сейчас меня избрали руководителем Субботней школы и 
личного служения общины. Конечно, волнуюсь, т.к. уже пенсион-
ный возраст, силы не те, но если Богу угодно, то Он и силы даст, 
и подскажет, что и как делать. Много лет была учителем Суббот-
ней школы, проводила библейские уроки в детской группе. И па-
раллельно всегда участвовала в музыкальном служении. Сегод-
ня музыкальным руководителем Лоткинской общины являет-
ся дочь нашего пастора – Лизи Цамалашвили, а я ей помогаю.

— кто повлиял на ваше духовное становление?
На мое духовное становление повлиял не один чело-

век. Это была и Додо, и Павел Лагутов — первый мой пастор 
и Петр Лагутов, его сын, и Серго Наморадзе (муж Додо), и Ар-
тур Шатверов. Вообще, хочу сказать, что я люблю учиться и 
готова учиться у любого человека, независимо от возраста и 
положения, потому что Бог может использовать разных лю-
дей для пользы другого. Так, однажды, я почувствовала, как 
Он обличает меня устами неверующего человека, как уте-
шает – устами моего еще маленького сына. Конфликты тоже 
многому учат. Через них Бог показывает недостатки характе-
ра, и это тоже помогает духовно расти.

— какими профессиями и навыками вы владеете? 
Что является вашим любимым делом?

Я окончила консерваторию по классу хоровое 
дирижирование.

Сейчас я увлекаюсь психологией. По понедельни-
кам участвую в семинарах в формате zoom, которые прово-
дит Людмила Верлан. Считаю, что знания в области христи-
анской психологии необходимы каждому человеку, чтобы 
строить отношения и с детьми, и с взрослыми. Психология, 
основанная на Библии, очень помогает в жизни. Сейчас кон-
кретно мы изучаем проблемы детского возраста, и это мне 
помогает лучше понимать свою трехлетнюю внучку Мию.

Еще одним из моих увлечений последних пяти лет яв-
ляется изучение английского языка.

— нина, поделитесь опытом, когда вы особенно ощу-
тили, что Бог был особенно близок?

Мой муж Тенгиз вначале несколько раз приходил со 
мной в церковь, но не потому что его увлекла истина. Ему, 
конечно, понравились дружелюбные люди, но в большей 
мере, он, как истинный кавказский мужчина, был очень рев-
нивый и беспокоился о моем окружении, и когда убедился, 
что служение в церкви делает меня еще лучшей женой, пе-
рестал приходить. А я старалась показать ему, что люблю его, 
но от своих принципов не отступлю, и когда я твердо сказала, 
что Бога не оставлю, он не почувствовал себя униженным.

Помню, как однажды я переживала и даже пости-
лась по поводу того, что меня пригласили обучаться в 
церкви на курсе по гомилетике, но мой муж был против. 
Я очень хотела ходить на занятия и не знала, как его убе-
дить, чтобы он мне разрешил. И вот, после поста я с ним 
поговорила так мягко, пытаясь объяснить ему, насколько 
это важно и нужно для меня, и в тоже время, отмечая, что 
я и его понимаю, и согласна с кое-какими его доводами. 
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Представьте себе, он согласился меня отпускать, еще и 
встречал после занятий у метро, потому что они проходили 
вечером, и мы расходились в поздний час. Этот опыт я за-
помнила на всю жизнь. Я поняла, что Бог прежде всего меня 
приготовил, дал мне понять, как и что говорить. Я увидела, 
как Дух Божий может действовать и на меня, и через меня.

— расскажите, как ваша профессия способствует сви-
детельству о Христе?

Всегда, когда слушаю пение в церкви, оно касается мо-
его сердца, потому что духовное слово в сочетании с музы-
кой оказывает сильное влияние на сердце и мысли, пробуж-
дают желание быть ближе к Богу. Я помню, моя родствен-
ница как-то рассказала, что она попала на вечер духовной 
музыки, который устроила какая-то церковь. С тех пор я все 
время думаю, как хорошо было бы благовествовать людям 
через музыкальное служение – например, устроить такой ве-
чер в нашей общине, но для этого нужна серьезная подготов-
ка. Есть планы устроить музыкальный праздник в доме пре-
старелых. Надеюсь, Бог благословит, и у нас получится по-
служить и порадовать пожилых людей. Был случай, когда я 
работала у одной бабушки, и она, узнав, что я пою в церкви, 
попросила, чтобы я ей спела. И я пришла к ней с гитарой и 
спела несколько псалмов. Она слушала очень внимательно, 
и была растрогана и благодарна.

— нина, ваш любимый текст Библии и почему?
Один из моих любимых текстов Библии: «…любящим Бо-

га, призванным по Его изволению, всё содействует ко благу» (Рим. 
8:28). Этот стих мне помогает принимать все неприятности в жизни.

Еще один: «Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и 
прошении с благодарением открывайте свои желания перед Бо-
гом, и мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет серд-
ца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе» (Флп. 4: 6, 7). В 
этих стихах мне нравится, что Богу можно открыть любое желание, 
даже нехорошее. Он не гневается, не осуждает, а очищает, и как 
результат — приходит в сердце мир Божий. А это драгоценно!

И еще один: «... со страхом и трепетом совершайте 
свое спасение, потому что Бог производит в вас и хотение и 
действие по Своему благоволению». (Флп. 2:12, 13). Я бы хо-
тела, чтобы во мне были желания и действия от Бога, а для 
этого необходимо трепетно и крепко держаться за Бога, что-
бы не потерять Его в этой жизни, полной соблазнов.

Беседу вела Елена КОТОВА,
Ответственный редактор  журнала «Адвентистский вестник»
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Ж И З Н И  Ц е р к В И

как подписаться на рассылку новостей 

«день за днем»?
Сделать это ОЧеНь ПрОСТО…

Вот эти 2 простых шага:
 

 

 

 
 

     

    Сделав эти ПрОСТЫе ШаГИ,
     вы больше Не ПрОПУСТИТе ничего важного 
     и ВСеГда будете 
    в курсе событий из

   1. Необходимо зайти на сайт esd.adventist.org
   2. Заполнить поля в блоке 
    Подписка на газету “день за днем” 
           и нажать       
        Подписаться
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